

CERCLE DES AMITIES CREOLES DE LA CREUSE

11 Rue de Braconne – 23000 GUERET



ASSEMBLEE GENERALE DU 23 FEVRIER 2019



PROCES VERBAL DE L'ASSEMBLEE GENERALE DU 23 FEVRIER 2019

Ouverture à 16 h 15 de la séance par le président, Christian BONVICINI en présence de Mr Serge CEDELLE pour la Mairie de Guéret, Mr Guy DURIEUX pour l'Office de Tourisme, Mme Odette BORDE pour l'UDAF, 10 membres du bureau et 35 personnes.

Personnalités excusées :

Mme. La Préfète de la Creuse

Mme la Présidente du Conseil Départemental

Mr le Président de la Région Nouvelle Aquitaine

Mr CORREIA, Président de la CAGG et Conseiller Régional

Monsieur Andrieux – Directeur Départemental de la Cohésion Sociale et de la Protection des Populations

Monsieur LOZACH – Monsieur JEANSANNETAS – Sénateurs

Monsieur Michel VERGNIER, Maire de Guéret

Mme la Directrice de la Caisse d'Allocations Familiales

Mr le Président de la FOL

Mme Goska – Directrice du Foyer des Jeunes Travailleurs de la Creuse

Membre du bureau excusé : Francois Barnaud, Pascal KHARADJI

Le Président remercie Monsieur CEDELLE, représentante de la Mairie de Guéret, de sa présence parmi nous ainsi que Madame BORDE et Monsieur DURIEUX.

1) RAPPORT MORAL

Il est présenté par le Président.

Mesdemoiselles, Mesdames, Messieurs, Chers partenaires, Chers amis et adhérents, bonjour à tous. Je tiens tout d'abord à vous remercier de votre présence et vous souhaite la bienvenue à l'Assemblée Générale de notre association.

L'année 2018 a été une belle année pour la vie associative du Cercle des Amitiés Créoles, dans la mise en œuvre des différents projets, leur accueil par les différents publics, l'attraction qu'ils ont suscitée. Tout cela dans la maîtrise de nos actions et de nos finances. De même je tiens à souligner la qualité des liens tissés avec nos partenaires associatifs et institutionnels qui par leur implication, nous ont permis d'embellir et renforcer chaque projet.

Vous retrouverez toutes les actions menées dans la vidéo qui va suivre mais je rappellerai brièvement :

L'importance des ateliers musicaux dispensés de façon régulière par Jean Pierre auprès d'un public allant des tout petits aux personnes âgées ou en Maison d'Accueil Spécialisé, les interventions sur le plan départemental et l'implication de l'association sur le plan local dans des actions collectives et à travers nos manifestations.

En Mai, Les Saveurs et Contes de la Réunion dont le thème retenu « C'est par les femmes », titre du livre de Marie-France Houdart, ont réuni un beau plateau de conférenciers, de conteurs, de troupes de théâtre, d'élèves du collège Marouzeau, d'expositions sur ce thème. Fidèles à notre lien et nos échanges entre le Département de la Creuse et l'île de la

Réunion, nous avons pour l'occasion, organiser la venue de la troupe théâtrale Véli conduite par Eric Antoine Boyer.

Ce fut une semaine aussi bien remplie par les saveurs culinaires créoles que par la densité des interventions culturelles, sous forme de conférences de spectacles ou d'expositions. Un nombreux public de tous âges nous avait rejoint tout au long de ces journées dans la convivialité, le partage, la découverte, ce qui pour nous est le gage de la pertinence de cette manifestation.

Nous avons fait le choix de ne pas réaliser le Festival Doub' kiltir Kreuzéol en 2018 par manque de temps, en terme de préparation, entre la manifestation Saveurs de contes de la Réunion et celui-ci. Par contre nous avons choisi d'étoffer la journée des trente ans du CACC ayant eu lieu le 10 novembre 2018 à Saint-Sulpice le Guéretois.

Cette célébration a voulu marquer la présence de notre association sur le territoire depuis une trentaine d'années en y associant plusieurs associations et partenaires avec qui nous avons partagés des moments constructifs et conviviaux tant au niveau culturel que social. Une journée qui fut un hommage à la vie de l'association, depuis sa création par son fondateur entouré d'une équipe de bénévoles fortement investis, afin de faire connaître, partager, créer du lien au-delà des différences et des origines de chacun. Ce moment de retrouvailles a permis à chacun d'apporter une bribe ou un témoignage de son vécu au cœur de l'association dont ils ont contribué à construire l'histoire.

C'est une des missions que remplit le Cercle des Amitiés Créoles en ayant contractualisé avec la CAF de la Creuse que de créer des temps et des espaces de rencontre destinés à tout public. Pour cela, sa reconnaissance en qualité d'Espace de Vie Sociale (EVS), garantit une subvention conséquente qui consolide fortement notre budget annuel. Le montant alloué permet d'équilibrer des actions que l'on sait déficitaires dès lors qu'ils y a engagement et déplacement d'artistes en regard d'un accès gratuit du public à celles-ci. C'était le cas lors des Saveurs, c'est le cas pour Doub' kiltir Kreuzéol qui perpétuent un lien humain avec la Réunion.

A l'aube du renouvellement de l'agrément avec la CAF, nous nous interrogeons en bureau sur l'opportunité de le reconduire ; dossier complexe dont la gestion repose principalement sur Viviane Lacoste qu'il faut d'ailleurs féliciter pour sa grande implication dans l'élaboration et la mise en place des projets. Je pense personnellement qu'il faut reconduire cet agrément au vu des engagements que nous avons pris pour les actions futures de l'année 2019.

Celle-ci commencera par un temps fort au mois de mars. Cette année, les Saveurs et contes de la Réunion prendront la forme d'une manifestation sur deux semaines du 18 au 29 mars. Cette édition spéciale se déroulera au sein du Collège Marouzeau, sous forme d'un partenariat entre ce collège (Education nationale) le CACC et des associations partenaires. Le thème de l'exposition Supercitoyens destinée aux scolaires mais aussi au public extérieur sera soutenu par diverses animations et interventions. L'exposition permettra aux visiteurs de réfléchir et questionner le rapport qu'ils entretiennent entre leurs valeurs et celles de la république. Le collège sera ouvert au public du lundi au vendredi et lors de la journée porte ouverte du samedi 23 mars, avec un petit marché avec vente et dégustation de spécialités créoles, d'animations...

Au mois de juillet dans le cadre des Nuits d'été de la ville de Guéret, le Festival Doub' kiltir Kreuzéol reprendra des couleurs avec son village créole qui s'installera sur la place Varillas le dimanche 14 juillet. Pour cette occasion nous avons pris la décision d'inviter Danyel Waro pour un concert inédit et très attendu par nous-même et la communauté réunionnaise des départements limitrophes. La musique traditionnelle limousine sera aussi au rendez-vous pour assurer le métissage musical cher au festival. Cet évènement mobilisera des efforts conséquents tant sur le plan logistique que financier, et pour cette raison un appel sera lancé aux volontaires qui ne manqueront pas de nous rejoindre pour l'occasion.

Vous trouverez d'autres détails des actions dans la présentation du rapport d'activité 2018. Et nous répondrons à vos questions après le rapport financier.

Le Bureau sortant va être renouvelé conformément aux statuts. Nathalie Chalumeau souhaitant être membre du bureau fait acte de candidature. L'ensemble des membres du bureau se représente. Je quitte la présidence après tant d'années remplies de beaux moments que nous avons construits ensemble, Jean-Pierre Moutoulatchimy souhaite prendre le relais; le nouveau bureau le décidera par un vote interne. L'élection des membres du bureau se déroulera en fin de séance.

J'adresse mes remerciements et félicitations aux nombreuses personnes qui ont œuvré tout au long de l'année en qualité de bénévoles pour faire vivre notre association. Je les convie à la journée de rencontre qui aura lieu le 19 octobre 2019 salle de l'amicale de la MGEN au Bas Breuil ; une journée qui leur est spécialement dédiée.

Je remercie les partenaires qu'ils soient institutionnels ou associatifs que nous côtoyons, leur présence assure un soutien efficace souvent chaleureux et conforte notre action. Longue vie à notre association !

Je vous remercie de votre attention.

2) RAPPORT D'ACTIVITE

Présentation des activités et actions portées par le Cercle en 2018 par une vidéo réalisée par François Barnaud. La qualité de la présentation est soulignée par le public et Christian remercie François pour ce travail.

Christian rappelle alors tous les partenaires qui nous ont soutenus en 2018 :

-la Caisse d'Allocations Familiales qui par la reconnaissance de notre association comme espace de Vie Sociale devient notre principal soutien, le Conseil Départemental de la Creuse, la DDCSPP et la Ville de Guéret qui, outre sa subvention apporte son soutien logistique et technique.

Nous remercions les adhérents, les sympathisants et tous les bénévoles du CACC,

Les La Kompany Veli,
La Troupe Euzot' de Sainte-Feyre,
El Fogolar del Monpy,
L'Association Mahoraise de la Creuse,
Le centre social tsigane et l'Udaf
L'association Paroles d'Ester'Ailes
La chorale Mélimélie
Musiques en Marche,

Le Collège Marouzeau, sa principale, ses enseignants et ses élèves

Les intervenants qui nous rejoignent et partagent leurs connaissances avec simplicité, enthousiasme et bonne humeur et n'hésitent pas à mettre la main à la pâte !

Aux partenaires privés Promocash, Chapiteaux Tixier

A France Bleu Creuse, partenaire de nos manifestations et à tous les médias qui relaient nos actions

3) RAPPORT FINANCIER

Présentation des comptes de l'année 2018 par Hervé GAUDON, expert-comptable du cabinet SAEC Faucher Ferrier et associés.
Situation de l'association très saine
Reprise des fonds dédiés pour les 30 ans et le CD de Faham
Affectation sur des fonds dédiés aux projets 2019, notamment la journée du 14 juillet Doub'Kiltir Kreuzéol

Les 3 votes sont effectués en fin de présentation

Vote 1: **Le rapport moral est adopté à l'unanimité des votants.**

Vote 2: **Le rapport d'activité est adopté à l'unanimité des votants.**

Vote 3: **Le rapport financier est adopté à l'unanimité des votants ainsi que l'affectation du résultat sur les fonds associatifs.**

Quitus est donné à Viviane Lacoste, Trésorière, pour les comptes 2018.

4) INTERVENTIONS

Serge CEDELLE prend la parole en qualité de représentant de la Mairie de Guéret et au nom de Monsieur le Député Maire, Michel Vergnier, excusé :

- Il reprend la bonne gestion de l'association et confirme le soutien de la Ville au CACC
- Il souligne la diversification des actions, musique, conférences, expositions, thèmes, et la forte implication de l'association sur la ville de Guéret
- Il souhaite une bonne année 2019 avec le public qui ne manquera pas de nous rejoindre sur la quinzaine de Mars « SuperCitoyens » et la journée du 14 juillet et remercie pour toutes ces actions le bureau sortant.

Christian remercie la Ville de Guéret pour son soutien régulier et sa présence à nos côtés depuis toutes ces années.

5) RENOUVELLEMENT DU BUREAU

Les 12 membres sortants sont nommés et sont candidats pour la prochaine mandature

Une nouvelle candidature est proposée, Nathalie CHALUMEAU qui souhaite rejoindre l'équipe sortante

A l'unanimité et à mainlevée, l'assemblée vote l'élection de tous les candidats, ce qui porte à 13 le nombre de membres du bureau

Le nouveau bureau est donc constitué et la présidence par Jean-Pierre validée

Christian BONVICINI
François BARNAUD
Claudine BLANCHON
Marie-Claude CHARBONNIER
Claude CHAZETTE
Eliane COUSTY
Martial HENEUCHE
Pascal KHARADJI
Viviane LACOSTE
Jean-Maurice PRUDENT
Serge RIVAUD
Jean-Pierre MOUTOULATCHIMY
Nathalie CHALUMEAU

Jean-Maurice souligne l'implication de Christian pendant toutes ces années de présidence et le plaisir qu'il a eu d'être à ses côtés et partager ces moments de complicité.

L'assemblée s'est joint à Jean-Maurice pour saluer toutes ses qualités humaines et artistiques

6) ADHESIONS

Le Président rappelle que le montant de la cotisation reste fixé à 20€ et invite les participants à régler auprès de Viviane Lacoste et Claude Chazette.

La soirée s'est poursuivie par un moment convivial animé par Jean-Pierre, Christian, Jean-Maurice et tous ceux qui n'ont pas hésité à pousser la chansonnette !